



**Ce groupe ethnique dans leur lettre relayée par le journal Courrier Confidentiel dénonce les manœuvres américaines pour faire chavirer le Cameroun.**

Lire l'article que publie le Courrier Confidentiel



COURRIER  
CONFIDENTIEL



## SUPPLEMENT COURRIER CONFIDENTIEL

### CRISE ANGLOPHONE

#### LES MBORORO DU CAMEROUN RÉPONDENT AU CONGRÈS AMÉRICAIN

**D**ans une lettre datée du 16 décembre 2019, à l'attention de l'honorable Karen Bass, les membres de l'association des victimes MBORORO de la crise anglophone donne une réponse à ce qu'ils considèrent comme de la désinformation ou de la manipulation unilatérale au service des ambazoniens des États-Unis.

En effet quelques jours plus tôt, la parlementaire américaine avait envoyé une correspondance au président camerounais, faisant passer les secessionnistes « ambazoniens » pour des victimes, sur la base de fausses informations qu'elle a reçu de ces derniers.

Manipulation ou agenda caché, la réponse des MBORORO ne s'est pas faite attendre. Car pour l'association des victimes, ce serait faire preuve de mauvaise foi que de croire que les ambazoniens, qui assassinent toute personne qui refusait de soutenir leur cause; qui ont violé à mort les femmes et détruit les biens des autres peuples, seraient des victimes du régime en place.

Dans leur lettre, les MBORORO rappellent que " Dans notre communauté, nous avons 70% de nos habitations qui ont été détruites et 12 373 personnes déplacées dans le terri-



toire. Nous déplorons 189 de nos femmes qui ont été violées, près de 6 000 enfants déscolarisés et 272 morts enregistrés. Nous avons été menacés par des armes et contraints de payer 187 430 000 FCFA depuis Octobre 2016. Ces chiffres ne représentent qu'une infime partie des préjudices que nous subissons au quotidien car certains membres de notre tribu sont très affectés et évitent d'en parler pour la plus part".

#### DE L'AIDE APPORTÉE PAR LE GOUVERNEMENT

Les MBORORO précisent à Mme Bass par ailleurs que Sous les instructions du Président Paul BIYA, les forces militaires du B.I.R se sont imposées contre leurs assaillants et ont repoussé les génocidaires loin d'eux. "Le gouvernement camerounais et les forces armées ca-

merounaises nous ont aidés à relancer certaines de nos activités économiques, à la reconstruction des routes endommagées et nous assurent un minimum de sécurité pour que nous vaquions timidement à nos occupations"; ont-ils souligné dans leur lettre. Avant de préciser qu'en tant que groupe, ils ont participé au Grand dialogue national afin de trouver des solutions pour mettre un terme à la crise. Lequel dialogue a été très ouvert, productif et très encourageant pour l'avenir du pays.

Rappelons que pour les victimes MBORORO, la lettre de l'Honorable Madame BASS, ne peut qu'encourager les ambazoniens vivant aux Etats Unis et leurs adeptes de continuer à poser ces actes de violence et autres violations des Droits de l'Homme.

**Voici la lettre des Mbororos au Congrès américain**



## TRADUCTION

Honorable Mme BASS

Nous sommes les Mbororo, une communauté indigène du Cameroun, à majorité musulmane ainsi que plusieurs autres groupes exerçant le commerce dans les zones touchées par la crise dans notre pays. Notre association a pris connaissance, avec une très grande attention, de votre lettre du 12 Décembre dernier, sous la direction de notre Président, Son Excellence Paul BIYA.

Nous nous permettons de constater que plusieurs aspects de cette correspondance auraient pu vous manquer. En effet notre communauté Mbororo a connu un génocide organisé par les camerounais vivant sur le territoire américain et qui s'auto proclament « Ambazoniens ». Il s'agit de certains des « actes de violence » perpétrés par des groupes clandestins n'appartenant pas aux forces armées camerounaises dont vous avez fait mention dans votre lettre. Les ambazoniens des Etats Unis, à travers les réseaux sociaux, revendiquent notre génocide car nous sommes un peuple de paix et d'amour qui refuse de prendre part de manière active (sur le plan humain et financier) à leur agenda politique, lequel prévoit une séparation du Cameroun. Ces derniers ont demandé à leurs groupes armés clandestins de tuer nos hommes, de violer nos femmes et nos filles et de détruire notre bétail ; ce qui a été malheureusement mis à exécution.

Dans notre communauté, nous avons 70% de nos habitations qui ont été détruites et 12 373 personnes déplacées dans le territoire. Nous déplorons 189 de nos femmes qui ont été violées, près de 6 000 enfants déscolarisés et 272 morts enregistrés. Nous avons été menacés par des armes et contraints de payer 187 430 000 FCFA depuis Octobre 2016. Ces chiffres ne représentent qu'une infime partie des préjudices que nous subissons au quotidien car certains membres de notre tribu sont très affectés et évitent d'en parler pour la plus part. Sous les instructions du Président Paul BIYA, les forces militaires du B.I.R se sont imposées contre nos assaillants et ont repoussé les génocidaires loin de nous. Le gouvernement camerounais et les forces armées camerounaises nous ont aidés à relancer certaines de nos activités économiques, à la reconstruction des routes endommagées et nous assurent un minimum de sécurité pour que nous vaquions timidement à nos occupations. En tant que groupe, nous avons également participé au dialogue afin de trouver des solutions pour mettre un terme à la crise, lequel a été très ouvert, productif et très encourageant pour l'avenir de notre pays. Si toutes les parties prenantes veulent la paix, nous sommes certains d'y parvenir.

Nous vivons cette crise au jour le jour avec à cœur de tout rebâtir et recommencer nos vies à zéro. Nous prions et espérons que votre soutien apporté au gouvernement camerounais et au Président Paul BIYA aide à mettre fin aux actions des ambazoniens qui se cachent aux Etats Unis et font passer votre pays pour une Nation qui encouragerait le terrorisme international. Nous espérons également que vous ne permettez pas à notre gouvernement de négocier de quelque manière que ce soit avec ces terroristes internationaux, sur votre territoire, qui sollicitent un génocide de nos populations ; mais que vous aiderez à un retour à la paix et la justice dans notre pays. Nous souhaitons que vous continuiez à apporter ces aides militaires et financières à notre gouvernement pour venir à bout du terrorisme et mettre un terme à cette crise. Nous voudrions cependant que vous analysiez avec objectivité les preuves que certaines organisations ont assemblées contre les ambazoniens et que vous preniez des mesures nécessaires à cet effet. Il existe des vidéos sur lesquelles vous pourrez écouter leurs requêtes les assassinats et tortures, les destructions de propriétés et plusieurs autres crimes perpétrés contre les populations qui ne seraient pas d'accord avec leur philosophie.

Votre lettre, Honorable Madame BASS, ne peut qu'encourager les ambazoniens vivant aux Etats Unis et leurs adeptes de continuer à poser ces actes de violence et autres violations des Droits de l'Homme. Vous devriez les arrêter et non les encourager.

Nous espérons vous rencontrer Honorable Madame BASS et attendons une réponse de votre part.

Recevez, Honorable Madame BASS, l'expression de notre profond respect.

